
Фестиваль «Красный плат» положил начало международной 
выставке, посвященной русским платкам, с которых началась 
история легендарного предприятия 
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Объединенных Арабских Эмиратов —  
более ста человек. Национальная экспози-
ция ОАЭ займет около 1000 квадратных 
метров. На ней будут представлены более 
ста компаний из различных отраслей эко-
номики Эмиратов.

Всего же организаторы ждут более  
46 тысяч гостей. Сфера гостеприимства 
Среднего Урала готовится к приему участ-
ников выставки в соответствии со стан-
дартами Muslim и Halal friendly. 

«Сейчас привлечение зарубежных ту-
ристов в российскую отрасль гостеприим-
ства возможно за счет дружественных 
стран, которым мы должны предоставить 
услуги, соответствующие их ожиданиям. 
Участники из разных регионов и госу-
дарств, разных религиозных конфессий 
не должны чувствовать препятствия для 
комфортной работы и отдыха в уральской 
столице», — отметила директор департа-
мента по развитию туризма и индустрии 
гостеприимства Эльмира Туканова.

По словам эксперта по исламским во-
просам Национального центра компетен-
ций Халяль Роскачества Салиха Патеева, 
значение термина Halal не ограничивает-
ся пищевыми продуктами. С арабского 
Halal переводится как «дозволенное»  
и касается разных сфер жизни — финансо-
вых, бытовых и медицинских услуг, туриз-
ма, видов заработка, поведения в обще-
стве и этических норм.

Требования к стандартам Muslim 
friendly делятся на две категории — базо-
вые и усиленные. Среди базовых — предо-
ставление питания Halal по запросу либо 
размещение информации о ближайших  
к отелю ресторанах Halal, отсутствие алко-
голя в минибаре, размещение информации 
о ближайших мечетях и графика молитв в 
зависимости от движения солнца в регио-
не. Кроме того, даже при базовых стандар-
тах Muslim friendly в объекте размещения 
часть персонала должна быть обучена 
принципам Halal tourism service

14-я Международная промышленная 
выставка «Иннопром» пройдет в Екате-
ринбурге с 8 по 11 июля. Общая площадь 
выставочных павильонов составляет 50 
тысяч квадратных метров. Среди основ-
ных тематических треков деловой про-
граммы — инновации в промышленно-
сти, глобальный инжиниринг, техноло-
гии новой мобильности, развитие низко-
углеродного рынка в России и междуна-
родное сотрудничество — технологиче-
ское, торговое, промышленное. Фото: све.рф

неделя в регионе / подробности

СОБЫТИЕ

Стенд региона в 2024 году будет  
оформлен строго и лаконично, в соот-
ветствии с принципами одного из на-
правлений советского авангарда.

Конструктивизм «по-иннопромовски» —  
это объемные накладные панели, вы-
крашенные в белый цвет, с подсветкой 
букв и герба региона. Для поддержа-

ния стиля «большого города» на стенде пло-
щадью более тысячи квадратных метров бу-
дут использованы накладки на стенах «под 
бетон» и флористическое оформление.

«Цветовое решение стенда выполнено  
в ключевых цветах Свердловской области.  
В материалах, используемых для его изго-
товления, мы по максимуму задействовали 
местных производителей. Традиционно 
выставочная экспозиция Свердловской об-
ласти застраивается в третьем павильоне 
„Екатеринбург-Экспо“ на площади тысяча 
квадратных метров. Со всех четырех сторон 
стенд региона будет максимально информа-
тивен и открыт для посетителей», —  
рассказал министр инвестиций и развития 
Вадим Третьяков.

В зоне экспонирования предприятий 
разместятся проекты 27 компаний, осу-

Свердловская область выбрала для «Иннопрома» 
стилистику конструктивизма

ществляющих деятельность на террито-
рии Среднего Урала, семь из них предста-
вят Екатеринбург. Новый имиджевый  
проект Свердловской области в сфере  
креативных индустрий U'Fashion займет 
отдельное пространство. 

 «В настоящее время продолжается от-
бор экспонатов, которые будут представ-
лены на стенде. Также мы планируем ор-
ганизовать около сорока мероприятий 
для бизнеса. На сегодняшний день уже по-
лучено более 50 предложений в проект де-
ловой программы стенда по таким тема-
тическим блокам, как инвестиции, разви-
тие кадрового потенциала в промышлен-
ности, развитие городской среды, между-
народное сотрудничество, логистика», — 
добавил Вадим Третьяков.

Министр добавил, что планируются 
мероприятия с участием федеральных ор-
ганов власти: всероссийское совещание 
центров энергосбережения, встречи, на 
которых будут обсуждаться темы «Инве-
стиции в проекты, формирующие про-
мышленный суверенитет России» и «Раз-
витие МСП в промышленности». Намече-
на работа секции по развитию женского 
предпринимательства.

Тема приближающейся международ-
ной выставки — «Технологическое парт- 
нерство: формируя образ будущего».  
Состав делегации страны-партнера — 

« 
В этом  

году 
выставка 
впервые  
за свою 

историю 
занимает 
все четыре 
павильона 

МВЦ 
„Екате-
ринбург-
Экспо“»

Юлия Лопарева, 
директор выставки 

Ирина Ульянова

ФИНАНСЫ

Бюджет Свердловской области подрастет на 31 миллиард 

Арина Потапова

Стабильная экономическая ситуация 
и качественное управление финансами 
позволяют увеличить прогноз по до-
ходам и расходам региональной казны.

«Планируется рост неналоговых доходов, 
безвозмездных поступлений за счет целевых 
межбюджетных трансфертов, а также целе-
вых поступлений от государственных и него-
сударственных организаций. Это позволит  
в том числе увеличить расходы на поддержку 

муниципалитетов и многое другое», —  
подчеркнул губернатор Евгений Куйвашев.

Дополнительные средства будут на-
правлены на новые инфраструктурные 
проекты, строительство и реконструкцию 
школ, обеспечение жильем детей-сирот, 
охрану лесов от пожаров, транспортное об-
служивание в Екатеринбурге. Законопро-
ект, в котором прописано увеличение  
доходов и расходов,  будет направлен  
в региональный парламент для дальней-
шего обсуждения. Ожидается, что в итоге 
доходы бюджета Свердловской области со-
ставят 422,1 миллиарда рублей, расходы — 
472,4 миллиарда рублей.  Фото: Елена Ельцова



КРАТКО

#Традиции Уникальный фестиваль «Тропой 
Данилы Зверева» прошел на родине знаме-
нитого горщика и знатока камня. В деревне 
Колташи под Режом создали несколько темати-
ческих зон, посвященных героям сказов Павла 
Бажова. В «Хлебном поле», на «Самоцветных 
копях», «Лесной лужайке», «Заимке» и «Поляне 
хороводной» уральцы приняли участие в 
традиционных русских забавах. «Каждый раз 
мы будто открываем здесь, на родине Данилы 
Зверева, драгоценную шкатулку с самоцветами 
и радуемся тому, как много на Урале талантли-
вых, мастеровых людей», — сказал руководитель 
аппарата губернатора и правительства Валерий 
Чайников. Фото: све.рф

#Отличники По итогам пяти экзаменов  
высший балл получили в два раза больше 
выпускников, чем годом ранее. По данным  
на 14 июня в Свердловской области свыше  
170 стобалльников. Больше всего отличившихся 
в Екатеринбурге: по русскому языку — 33 чело-
века, по математике — 17. Получили максималь-
ные баллы выпускники из Новоуральска, Перво-
уральска, Верхотурья, Красноуфимска, Серова, 
Верхней Пышмы, Каменска-Уральского, Верхней 
Салды, Невьянска, Качканара, Краснотурьинска, 
Режа, Лесного, Ирбита и других городов», — рас-
сказала начальник отдела реализации государ-
ственной политики в сфере общего образования 
областного Минобра Наталья Сокольская.

#Звезда Илья Авербух расскажет участникам 
форума «Утро» о принципах создания успеш-
ных коммерческих проектов. Серебряный 
призер Олимпийских игр, продюсер ледовых  
и спортивных шоу, реализовавший свыше  
10 тысяч проектов под собственным брендом, 
расскажет, как грамотно ставить цели, гене- 
рировать новые идеи, управлять процессами  
и сделать так, чтобы проект имел долгосрочный 
коммерческий успех. Участники «Утра» про- 
анализируют известные культурные феномены. 
Будут работать мастерская по созданию музыки 
«Уральская ночь музыки или свердловский  
Рок-клуб», литературная студия «Сказки Бажо-
ва», мастерская по огранке ювелирных изделий  
«Малахитовая шкатулка». 

#Награды В Свердловской области 85 уральцев 
награждены знаком «Почетный донор России». 
Масштабная акция в честь Всемирного  
дня донора прошла во всех подразделениях  
Областной станции переливания крови. Более 
400 добровольцев сдали кровь. «Мир чествует 
людей, которые дарят другим то, что не могут 
заменить даже высокие технологии, — свою 
кровь. Каждый год благодаря нашим донорам мы 
заготавливаем более 50 тонн цельной донорской 
крови», — отметил врио главного врача Област-
ной станции переливания крови Максим Соловей. 

#Дороги Капитальный ремонт первого участ-
ка автодороги Илим — Колпаковка в Шалин-
ском округе перешел в заключительную фазу. 
Восстановить асфальтобетонное покрытие,  
которое пришло в негодность, просили мест-
ные жители. Всего будет заменено 16 киломе-
тров полотна. «Работы ведутся с опережением 
графика. Важно, что в кратчайшие сроки будет 
выполнено не только дорожное полотно,  
но и создание инфраструктуры. Это станет 
точкой роста для окрестных малых населенных 
пунктов», — отметил заместитель начальника 
Управления автодорог Александр Окунский.

В ОБЪЕКТИВЕ

 Нижегородский театр оперы и балета в рамках проекта «Большие гастроли» 
представил классическую постановку «Щелкунчика». Фото: Елена Ельцова

 Слет волонтеров Свердловской области собрал более 
500 добровольцев. Фото: све.рф 

 В Екатеринбурге в пятый раз прошла «Встреча 
выпускников КВН». Фото: све.рф

 В столице Урала прошел праздник русской красоты, где определили победительниц проекта «Уральская краса — длинная коса».  Фото: све.рф 

 Евгений Куйвашев вручил медали «За отвагу на пожаре»  
спасателям из Сосьвы Евгению Бармину и Петру Куреневу. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Форум Начинающих предпринимателей 
научат выходить на новые рынки и грамотно 
работать с покупателями. «Стартап-форум» 
пройдет 11 июля 2024 года в новом зале  
с колоннами креативного кластера «Домна». 
Спикерами встречи станут  собственник «ураль-
ского Starbucks», основатель бренда одежды 
Around и коммерческий директор универмага 
BOLSHOY. Хедлайнером выступит психолог,  
автор более 20 программ по продажам, лидер-
ству и мотивации Михаил Москотин. 

#Конкурс Компании Свердловской области  
до 30 июня могут отправить заявку на участие 
в конкурсе «Экспортер года» Российского 
экспортного центра. Для этого необходимо  
рассказать о своих достижениях на официальном 
сайте РЭЦ. В конкурсе заявлено 20 номинаций. 
Определение победителей и призеров пройдет  
в два этапа. На уровне каждого федерального 
округа — в период с августа по сентябрь. На обще- 
российском уровне — с сентября по октябрь.

#Обучение Свердловская область стала 
третьим регионом России, где будут готовить 
универсальных специалистов по внешней  
экономической деятельности. Для участия 
в проекте в рамках программы «Экспортный 
форсаж» заявились более 30 студентов УрФУ  
и РАНХиГС. Они будут осваивать зарубежные рын-
ки вместе с представителями бизнеса. Обучение 
пройдет при содействии Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства.

#Итоги В Свердловской области при поддержке 
Центра поддержки экспорта контракты  
с иностранными партнерами заключили  
128 компаний. Сумма  сделок составила около 
86 миллионов рублей. Продукция местных произ-
водителей отправилась в 39 стран, среди которых 
государства СНГ, Центральной и Юго-Восточной 
Азии, Персидского залива и Аравийского полу-
острова. Несмотря на сложную международную 
обстановку, товары продолжают поставляться 
в том числе и в Европу. Фото: Елена Ельцова

#Помощь Свердловские экспортеры  
до 20 августа могут заявиться на компенсацию 
расходов на цифровой платформе  
«Мой экспорт». Величина выплат составляет  
до 80 процентов затрат. Объем поставок должен 
превышать размер предоставляемой поддержки 
не менее чем в девять раз. Максимальная сумма 
субсидии для одной компании в год составляет 
500 миллионов рублей.

#Динамика В России объем экспортных  
сделок малого и среднего бизнеса по итогам 
2023 года вырос в три раза. Об этом заявила 
гендиректор Российского экспортного центра Веро-
ника Никишина на Петербургском международном 
экономическом форуме. Большинство необходимых 
экспортерам услуг и мер поддержки оформляются 
в несколько кликов на государственной цифровой 
платформе «Мой экспорт». Фото: Елена Ельцова

БИЗНЕС
Екатерина Федорова

Узнаваемые и востребованные:  
уральские бренды пользуются  
спросом за рубежом

На XXVII Петербургском международ-
ном экономическом форуме губернатор 
Евгений Куйвашев был награжден  
нагрудным знаком «За вклад в между-
народное сотрудничество». По словам 
замминистра иностранных дел РФ 
Александра Панкина, глава региона — 
признанный участник процессов  
взаимодействия с другими странами  
и сделал многое для того, чтобы Екате-
ринбург и Средний Урал стали узнавае-
мы на мировой арене.

На сегодняшний день внешнеторговы-
ми партнерами Свердловской обла-
сти являются 148 стран. Как неодно-
кратно отмечал глава Уральской тор-

гово-промышленной палаты Андрей Бесе-
дин, заниматься экспортом, особенно  
в нынешних условиях, могут смелые, ам-
бициозные предприниматели: «Радует, что 
несмотря ни на что, есть компании, гото-

вые осваивать новые рынки и продвигать 
бренд региона. И их становится все боль-
ше». Правда, глава УТПП уточнил, что не-
справедливо связывать развитие экспорт-
ных связей исключительно со смелостью 
бизнеса. Во многом здесь играют роль воз-
можности и инструменты, которые предо-
ставляет государство, чтобы поддержать 
предпринимателей. И Свердловская об-
ласть стала как раз тем регионом, где пред-
лагаемые условия совпадают с желаниями 
бизнеса.

• СТИМУЛ ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЙ
Центр поддержки экспорта Свердлов-

ской области, где открыто более 20 направ-
лений для помощи бизнеса, по данным Рос-
сийского экспортного центра, признан од-
ним из лучших в стране. Благодаря всесто-
роннему вниманию к работе предпринима-
телей, международные контракты здесь 
ежегодно заключают более ста свердлов-
ских компаний. Помимо консультаций, обу-
чения и сопровождения переговоров, пред-
приниматели могут подтянуть свои знания 
и навыки, участвуя в образовательных  

« 
Компаний, 
готовых 

осваивать 
новые 
рынки  

и продви-
гать бренд 

региона, 
становится 
все больше»
Андрей Беседин, 

глава УТПП



4 / 5
АКЦЕНТ

Валерий Пиличев
Директор СОФПП

сессиях «Экспортного форсажа» и деловых 
встречах «Экспортного марафона». Отдель-
ным стимулом для достижений является 
премия «Экспортер года», которая с каж-
дым привлекает новых участников и вклю-
чает все больше номинаций.

«Губернатор Евгений Куйвашев ставит 
задачу продвигать товары наших произво-
дителей, развивать торговые связи с дру-
жественными странами. Конкурс позволя-
ет выявить и тиражировать лучшие прак-
тики управления внешнеэкономической 
деятельностью компаний. А победители 
собственным примером показывают, как 
можно открывать для себя новые рынки, 
находить альтернативные логистические 
маршруты, сохранять и увеличивать объе-
мы продажи продукции иностранным 
контрагентам. Бывая в зарубежных поезд-
ках, я, в свою очередь, отмечаю большой 
интерес к товарам производителей Сверд-
ловской области. В нашем регионе очень 
сильные экспортеры. Средний Урал зани-
мает первое место по несырьевому неэ-
нергетическому экспорту в УрФО и входит 
в пятерку лидеров в России. Немаловажное 
значение, конечно, имеет поддержка таких 
компаний», — сказал министр инвестиций 
и развития Вадим Третьяков.

• ПРАВИЛА ПРОДАЖ
Чтобы повысить интерес к уральским 

товарам, в регионе развивают образова-
тельный сегмент для предпринимателей. 
Причем акцент делается на максимально 

По итогам прошлого года товаро-
оборот между Китаем и Россией 
достиг рекордных 240 миллиардов 
долларов. Относительно 2022 года 
показатель увеличился на 26 про-
центов. Положительная динамика 
продолжилась и в этом году. Ожида-
ется, что к декабрю рост составит 
еще 15 процентов. Поднебесная ста-
ла ключевым российским торговым 
партером — в процессе участвуют 
практически все товары, начиная 
от продуктов питания и заканчивая 
стройматериалами. Свой вклад в 
структуру экспорта вносит и Сверд-
ловская область. Что поставляет 
регион в КНР и как выстраиваются 
отношения с Поднебесной, рассказал 
директор Свердловского областного 
фонда поддержки предприниматель-
ства Валерий Пиличев.

— У нас большой список товаров, 
которые мы поставляем китайской 
стороне. Это металлические изделия 
для дорожного строительства, раз-
личные платформы для автоматиза-
ции домов и зданий, приборы и дат-
чики, мед, полезные сладости, каши 
быстрого приготовления, семена 
льна и гороха, масло, коллекцион-
ные игрушки и даже кальяны и ак-
сессуары для них. В апреле в рамках 
75-летия установления дипломати-
ческих отношений между Россией  
и Китаем мы с бизнес-миссией посе-
тили КНР. По итогам поездки у нас 
началась работа над новыми кон-
трактами на поставки.

Но сотрудничество с Китаем  
не ограничивается только экспортом 
уральской продукции. Партнерам  
из Поднебесной мы вручили очень 
красивое приглашение на Междуна-
родную неделю моды UF LAB, кото-
рая состоится в конце августа и ста-
нет одним из самых масштабных кре-
ативных событий региона. Сегодня  
к этому мероприятию уже ведется 
подготовка каталога уральских ди-
зайнеров, производителей одежды  
и аксессуаров. Это станет для компа-
ний проводником в большой мир 
моды, откроет рынки разных госу-
дарств, даст инструменты продвиже-
ния и продаж. Каталог будет пред-
ставлен закупщикам из разных 
стран, в том числе и из Китая. 

Вообще, бизнес-миссии — это  
отличный инструмент, который помо-
гает заключать внешнеторговые кон-
тракты. В этом году с его помощью мы 
подписали уже более 20 соглашений.  
В перспективе будут организованы  
новые поездки, о них мы сообщаем  
за два-три месяца, а расписание мож-
но узнать на нашем сайте.

Средний Урал занимает первое место по несырьевому неэнергетическому экспорту 
в УрФО и входит в пятерку лидеров в России. Фото: Елена Ельцова

актуальных инструментах. Так, главное  
в любом бренде — его узнаваемость. Она 
складывается из качества, востребованно-
сти и доступности. Лучшего всего добиться 
этих показателей сегодня — попасть на мар-
кетплейсы, как российские, так и междуна-
родные — в первую очередь, китайские.  

В 2022 году Свердловский областной 
фонд поддержки предпринимательства 
подписал с Wildberries соглашение, которое 
предусматривает содействие бизнесу в раз-
витии e-commerce. Кроме того, Средний 
Урал занял пятое место по продажам на 
маркетплейсе среди регионов России и по-
лучил право стать площадкой, на которой 
эксперты Центра развития предпринима-
телей PRO Wildberries обучили местный 
бизнес правилам продаж и практикам осво-
ения новых рынков. 

«Совместные проекты с маркетплейса-
ми мы проводим не первый год и продол-
жим расширять взаимодействие на благо 
малого и среднего бизнеса Свердловской 
области. Новые знания и компетенции се-
годня ценятся не меньше финансовой под-
держки. Предприниматели региона своими 
действиями голосуют за то, чтобы появля-
лось все больше интересных для развития 
бизнеса программ. Например, в прошлом 
году свыше пяти тысяч человек прошли 
различные образовательные курсы и веби-
нары Свердловского областного фонда под-
держки предпринимательства», — отметил 
Вадим Третьяков.

• НА ПОКАЗ
Еще один действенный инструмент — 

поддерживать совсем молодой бизнес,  
который, набравшись опыта и смелости,  
со временем имеет все шансы выйти  
на международные рынки. Для него прохо-
дят различные бизнес-форумы, фестивали 
и ярмарки, на которых они могут освоить 
новые инструменты для продвижения.  
Одним из таких событий стала серия фести-
валей в Каменске-Уральском, Верхней 
Пышме и Реже, где местные самозанятые  
и начинающие предприниматели смогли 
представить свои товары и больше узнать  
о технологиях в продажах.

«Такие события — возможность для са-
мозанятых и бизнеса, не выезжая за преде-
лы своего города, получить уникальные 
знания и возможности. Всего в этом году  
в муниципалитетах мы организуем около 
пяти форумов для самозанятых, не менее 
пяти форумов для желающих начать свое 
дело, а также десять ярмарок продукции ло-
кальных производителей. Совместно с му-
ниципальными фондами, администрация-
ми городов мы стараемся подобрать удач-
ные площадки, даты. Конечно, проведение 
ярмарки в дни городского праздника уси-
лит эффект для бизнеса», — заключил руко-
водитель Свердловского областного фонда 
поддержки предпринимательства Валерий 
Пиличев. Фото: Елена Ельцова

«Сотрудничество с Китаем  
не ограничивается  
только экспортом 
уральской продукции»
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Сергей Демидов
СПОРТ

Уральские марафонцы привезли «золото» из ЮАР 

Александра Морозова и Олег Харитонов  
поднялись на пьедестал после 
финиша в самом массовом в мире 
легкоатлетическом забеге. 

Трасса ультрамарафона The Comrades 
протяженностью 86 километров прохо-
дит по территории южно-африканской 
провинции Квазулу-Натал. Участники 

бежали из Дурбана в Питермарицбург.
«Среди 20 тысяч участников соревнова-

ний Россию представляли 160 бегунов,  
и только двоим из них удалось взойти на 
пьедестал. Это уральские спортсмены Алек-
сандра Морозова и Олег Харитонов, которы-
ми мы восхищаемся и гордимся! Ультрама-
рафон The Comrades — спортивная тради-
ция, подчеркивающая ценности и идеалы 
спорта, иллюстрирующая утверждение, что 
спорт должен быть отделен от политики», — 
сказала заместитель министра физической 
культуры и спорта Ольга Белоножкина, 
встречая легкоатлетов в Кольцово.

По правилам ультрамарафона медали 
высшей пробы получают первые десять 
финалистов. Екатеринбурженка Алексан-
дра Морозова пришла второй среди жен-
щин, преодолев дистанцию за шесть часов 
и пять минут, и заслуженно получила «зо-

лото». Спортсменка участвовала в ультра-
марафоне шестой раз и в 2022 году уже вы-
игрывала этот забег. Тренер екатерин-
бургской команды Олег Харитонов стал 
серебряным призером среди мужчин воз-
растной группы 50-60 лет.

Свердловскую область на ультрамара-
фоне The Comrades представляли Илья Фат-
кулин, показавший на нем сотый результат, 
Никита Мадэр, занявший 138 место. Влади-
мир Самсонов финишировал 159-м, Влади-
мир Перевозкин — 420-м и Алексей Черем-
ных, завершил дистанцию 525-м.  Фото: све.рф

КРАТКО

#Награды В Екатеринбурге подвели итоги 
премии «Медицинский Олимп». Более трех 
десятков медиков получили статуэтки древне-
греческого бога врачевания Асклепия.  
Лауреатами стали врачи Областной детской кли-
нической больницы и Свердловской областной 
клинической больницы №1, спасшие малыша  
из ЯНАО с редким врожденным пороком сердца. 
В номинации «Технология года» отмечены 
клиника «УГМК-Здоровье» и центр «Охрана 
здоровья матери и ребенка». Лучшей признана 
поликлиника при ДГКБ №11 Екатеринбурга. 
За вклад в здравоохранение награду получили 
врачи «Микрохирургии глаза». В номинации 
«Медицинская семья года» награждены десять 
врачебных династий. 

#Цифровизация Уральских школьников  
научат совершать покупки и продавать товары  
на маркетплейсах. Новый сезон «Цифрового лик-
беза» посвящен безопасным сделкам в интернете. 
Ребята узнают, как выбирать надежных продавцов, 
размещать объявления, сохранять персональные 
данные и защищать себя от мошеннических 
схем. «Важно, чтобы дети учились безопасности 
в онлайн-пространстве, как только начинают 
пользоваться мобильным телефоном», — отме-
тила директор по продукту департамента доверия 
и безопасности «Авито» Наталья Юматова.

#Сельское хозяйство Губернатор Евгений 
Куйвашев предложил сохранить пониженную 
ставку единого сельхозналога в размере пяти 
процентов до 2027 года. «Сейчас 389 налого-
плательщиков применяют пониженную ставку. 
Все больше аграриев — как крупных предпри-
ятий, так и малых крестьянско-фермерских 
хозяйств — выбирают эту систему налогообложе-
ния», — подчеркнул Евгений Куйвашев. Аграрии 
Среднего Урала планируют в 2025–2027 годах 
увеличить среднемесячную заработную плату 
работников на 116 процентов, а объем выручки 
от реализации — на 114. Фото: Елена Ельцова

#Безопасность Пожилых свердловчан научили, 
как распознать мошенников, на уроках финан-
совой грамотности, организованных Банком 
России. В весенней сессии приняли участие 
почти все центры социального обслуживания 
населения, прошло 1850 групповых занятий. 
Слушателям рассказали о самых распространен-
ных способах, которыми пользуются аферисты, 
об опасностях, подстерегающих неопытного 
пользователя в интернете, объяснили, по каким 
признакам определять финансовые пирамиды.

#Услуги Повысить качество услуг, оказывае-
мых в электронном виде, поручил губернатор 
Евгений Куйвашев. «Прежде всего, речь  
о сервисах в здравоохранении, так как система 
записи на прием к врачам еще не вся  
налажена. Важно активнее привлекать граждан  
и к участию в городском развитии», — сказал 
глава региона. Замгубернатора Дмитрий Ионин 
сообщил, что в сфере образования показатель 
«цифровой зрелости» по итогам 2023 года  
составил 92,7 процента. Городской и пригород-
ный транспорт оснащается системами видео-
наблюдения и терминалами для безналичной 
оплаты. Высок уровень «цифровой зрелости»  
в сфере госуправления: все 89 социально  
значимых государственных и муниципальных 
услуг переведены в электронный вид и доступ-
ны на Едином портале.

Цех Арамильской суконной фабрики стал выставочным залом

Арина Потапова 
РЕМЕС ЛА

Фестиваль «Красный плат» посвящен 
традиционным русским народным 
платкам, с производства которых 
началась история легендарного 
предприятия.

История Арамильской суконной фабри-
ки связана с развитием на Урале ткац-
кого производства. В конце XIX века 
она наряду с винокуренными и пиво-

варенными заводами, стекольным произ-
водством, предприятием по производству 
серной кислоты, мельницами, пароходством 
и чугуноплавильным заводом принадлежа-
ла богатейшей на Урале купеческой семье 
Злоказовых. В каменном здании ежедневно 
выпускали до 500 аршин в сутки толстого 
сукна из среднеазиатской шерсти. 

В годы Великой Отечественной войны 
фабрика производила шинельное сукно и 
шерстяные одеяла. В арамильских шине-
лях на фронтах воевал каждый четвертый 
солдат Красной армии. В 2013 году на пло-
щади перед фабрикой был установлен пер-
вый в России памятник шинели. 

Сегодня в стенах бывшей фабрики рас-
полагается креативный кластер «Нити  
х Нити: музейный проект на суконной фа-
брике». Постоянная экспозиция посвяще-
на истории предприятия и судьбам людей. 
Бывшие заводские территории стали пло-
щадкой для культурных проектов. Один  
из них — фестиваль-конкурс «Красный 
Плат». Организаторами его стали Музей 
города Арамиль, Уральский государствен-
ный архитектурно-художественный уни-
верситет и секция декоративно-приклад-
ного искусства областного отделения Союза  
художников России. Задача проекта —  
привлечь внимание к традиционным 
уральским промыслам, выявить и актуали-
зировать новые тенденции ремесла.

Гости могут увидеть более 200 платков, 
созданных художниками из России и зару-
бежья. Дизайнеры из Минска представили 
коллекцию по мотивам Беловежской пущи, 
работы студентов Санкт-Петербургской  
художественно-промышленной академии 
имени Штиглица рассказали о северной 
столице. Коллекция платков, которые соз- 
дали учащиеся УрГАХУ, посвящена кон-
структивизму. Есть на выставке экспонаты, 
представляющие истории Арамиля и Ара-
мильской суконной фабрики. Фото: Елена Ельцова
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В ГОРОДАХ

#Первоуральск Губернатор Евгений  
Куйвашев наградил 13 сотрудников Первоу-
ральского новотрубного завода. Нагревальщик 
металла Борис Емельянов награжден медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством»  
I степени. Ведущий специалист Ираида  
Булдакова, начальники службы Александр 
Клепиков и Андрей Кочкин, начальник участка 
Андрей Попов, начальник смены Владимир 
Сапожников, слесарь-ремонтник Александр 
Смышляев и машинист крана Фаягул Фаатова 
получили медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени. Звания «Заслуженный 
металлург» удостоены энергетик участка Фларит 
Гималтдинов,  начальник цеха Александр  
Глинин, нагревальщик металла Олег Сысоев  
и начальник службы Николай Черепанов.

#Реж Завершены основные работы  
по возведению автомобильного моста  
через железную дорогу на 127-м километре 
автодороги Екатеринбург — Реж — Алапа-
евск. Движение по новому путепроводу  
на Режевском тракте открыто. Для автотран-
спорта трасса — главное «окно» на севе-
ро-восток области. Интенсивность движения 
на отдельных участках достигает 26 тысяч 
автомобилей в сутки. Пересечение с желез-
ной дорогой тормозило и без того напряжен-
ный трафик. Новый путепровод обеспечил 
пересечение дорог в разных уровнях.  
Его конструкция включает три пролета  
по семь балок в каждом. Длина сооружения —  
84 метра, а общая протяженность объекта 
вместе с подходами — 1220 метров.  
Стоимость строительства составила почти  
630 миллионов рублей. 

#Нижний Тагил Свердловская музкомедия 
представит нижнетагильскому зрителю 
лучшие постановки и последние премьеры. 
В двухнедельном гастрольном графике будет 
задействован весь творческий коллектив — 
около 150 человек. Екатеринбургская труппа 
сыграет семь спектаклей, три из которых  
впервые вошли в гастрольный репертуар. 
Это классическая оперетта Имре Кальмана 
«Баядера» и две мировые премьеры — спор-
тивный мюзикл «Полет» и музыкальная драма 
«Гиперборея». Все заявленные в афише поста-
новки являются спектаклями большой формы 
с участием артистов-солистов, артистов хора, 
балета, оркестра театра. 

#Краснотурьинск Завершено строительство 
комплекса по компостированию отходов. 
Предприятие будет перерабатывать 50 тысяч 
тонн органики в год. «Планируется применять 
технологию закрытого тоннельного компости-
рования, размещая отходы в герметичные  
емкости с системами орошения, вентиляции  
и очистки воздуха, для их естественного раз-
ложения», — отметил гендиректор РЭО Денис 
Буцаев. Компостный грунт предполагается  
использовать на полигонах захоронения 
отходов в качестве промежуточных слоев изо-
ляции и для последующей их рекультивации. 
Принимать отходы в перспективе планируется 
не только из Краснотурьинска, но и из Верхо-
турья, Гарей, Ивделя, Новой Ляли, Карпинска, 
Североуральска, Серова, Пелыма.

#Каменск-Уральский Десять коллективов  
со всей России примут участие в I Всероссий-
ском фестивале профессиональных театров 
«ГиБрИд». Он посвящен 100-летию труппы  
Льва Эльстона, заложившей основу «Драмы 
номер три».  В течение недели на двух сценах 
городского драматического театра коллективы 
представят свои лучшие постановки. География 
фестиваля — от Санкт-Петербурга до Сургута. 
Стартует форум 30 июня. А завершится событие 
6 июля общим «гибридным» спектаклем,  
давшим название фестивалю: в нем примут 
участие все актеры всех десяти театров. 

Ирина Ульянова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Медики Свердловской областной 
клинической больницы №1 и Областной 
детской клинической больницы выходили 
младенца благодаря экстракорпоральной 
мембранной оксигенации. Борьбу  
за жизнь новорожденного врачи  
вели более полутора месяцев. Малыш 
появился на свет с пневмонией,  
течение болезни осложнилось из-за  
попадания в дыхательные пути посто-
ронних масс. В крайне тяжелом состо- 
янии мальчика доставили в отделение 
анестезиологии-реанимации и интен-
сивной терапии новорожденных  
и недоношенных детей №1 ОДКБ  
и подключили к аппарату ИВЛ.

«Самое выраженное проявление пнев-
монии у младенца — дыхательная недо-
статочность, учащенное сердцебиение, 
синюшный цвет лица. У данного пациента 
была пневмония вирусно-бактериального 
генеза», — рассказали специалисты ОДКБ.

Кроху начали лечить, однако терапия не 
помогала — состояние ребенка ухудшалось. 
После консультации с коллегами из СОКБ 
№1 врачи приняли решение перевести ма-
лыша в областную больницу и подключить 
к аппарату ЭКМО — это был единственный 
шанс на спасение. Передовое оборудование 
обеспечило работу сердца и легких,  
и за двое суток специалистам детской кар-
диореанимации удалось нормализовать  
состояние крошечного пациента. 

«Мекониальная аспирация — наиболее 
частая причина возникновения у новоро-
жденных дыхательной недостаточности. Со-
гласно мировой практике, самый благопри-
ятный сценарий при подключении ЭКМО 
именно у пациентов с такой патологией.  
Для нас этот случай стал прецедентом. Было 
бы здорово, если бы это стало первым шагом 
к созданию системы оказания помощи де-
тям в критических состояниях с помощью 
технологии ЭКМО», — подчеркнул заведую-
щий отделением анестезиологии-реанима-
ции для детей СОКБ №1 Алексей Свалов.

Сейчас малыш уже дома, самостоятель-
но ест, набирает вес. За ним наблюдает врач 
из детской поликлиники. Фото: све.рф

Врачи двух ведущих клиник Среднего Урала  
спасли новорожденного малыша с пневмонией

В Кировграде началось строительство  
Центра культурного развития 

Арина Потапова
РА ЗВИТИЕ

В новом современном здании будут 
проходить кинопоказы, лекции и разно-
образные занятия для детей и взрослых.

«С 2015 года Кировград начал активно 
меняться благодаря предприятиям-соци-
альным партнерам. Был восстановлен ме-
мориал Славы и зажжен вечный огонь, от-
крыт музей военной техники под открытым 
небом, построена школа на 1200 мест, парк 
и многое другое. Жителям города доступны 
услуги дополнительного образования и 
спорта. Не хватало только Центра культуры, 
в основание которого сегодня закладываем 
камень. Он станет настоящей точкой притя-
жения для горожан. Важно, что его строи-
тельство начинается в Год семьи. Это будет 
семейный центр, в который придут и моло-
дые кировградцы, и те, кто уже находится 
на заслуженном отдыхе», — сказал первый 
заместитель губернатора Алексей Шмыков 
на торжественной церемонии закладки 

первого камня в фундамент будущего Цен-
тра культурного развития.

В трехэтажном здании разместятся ко-
воркинг, пространство для выставок и биб- 
лиотека, два зала хореографии, аудитории 
для теоретических занятий, киноаудитория 
на 28 человек, студии звуко- и видеозаписи, 
игровая зона. Сдать центр строители пла-
нируют в 2025 году. Алексей Шмыков пред-
ложил кировградцам, пока строится здание, 
придумать для нового культурного учрежде-
ния подходящее название. Фото: «Кировградские вести» / све.рф
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Меньше месяца осталось до старта 15-го сезона «Стенограффии». Фестиваль, который начинался с нескольких работ, за полтора десятка лет вырос в знаковое международное событие  
и стал проектом-долгожителем в сфере уличного искусства в России. 
За все время проведения «Стенографии» художники создали более 600 работ, закрасив 50 тысяч квадратных километров поверхностей. В Екатеринбург приезжали 360 мастеров уличного 
искусства из 17 стран мира. С 2021 года фестиваль проект реализуется при поддержке губернатора Свердловской области и главы Екатеринбурга.
Евгений Куйвашев в этом году провел рабочую встречу с коллективом «Стенограффии». Руководитель фестиваля Анна Клец, художник, сооснователь и идеолог арт-проекта Андрей Колоколов 
и исполнительный директор Дмитрий Чабанов рассказали главе региона о поиске партнеров, отборе художников-участников, договоренностях с иностранными авторами, выборе локаций для 
арт-объектов, обучении волонтеров и наборе экскурсоводов. 
Уже 10 июля на улицы Екатеринбурга выйдут художники и превратят скучные пространства в арт-объекты. И, как всегда, в основе каждой работы будет главная идея «Стенограффии»:  
«Не опираясь на категории и условности, мы создаем искусство на улицах. Разное искусство. Сложное и понятное каждому, ломающее реальность, и до боли знакомое, а главное — нужное. 
Просто делаем то, во что верим. Всей командой, всей душой. Оживляя бетон и кирпич, зажигая искры в глазах людей». Фото: Елена Ельцова
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О необходимости построить «чугунную» дорогу для доставки 
сырья на заводы Алапаевского горного округа впервые заговорили 
в 1822 году. Но высокая стоимость работ, покупка рельсов, паро-
возов и вагонов за границей помешали появлению путей на севе-
ро-востоке от Екатеринбурга. И только в 1893 году, когда  управля-
ющий округом француз Иллеро представил доклад о необходимо-
сти немедленно приступить к заготовке горючих материалов в ле-
сах Алапаевской лесной дачи, дело пошло. Правда, работы велись 
вручную, только самые массивные грузы подвозились на лошадях, 
и скальный грунт взрывали динамитом.  Но через пять лет — в июле 
1898 года — состоялось официальное открытие железной дороги: 
было построено 67 километров железнодорожных путей, которые 
соединяли Алапаевский завод и Мугай через узловую станцию 
Яковлевская, откуда шла ветка на Синячиху. 

Потом была построена вторая очередь АУЖД. Но… «Жители 
Верхней Синячихи хотя с 1900 года и имеют железнодорожную 

связь с Алапаевском, но предпочитают ходить пешком 12 верст,  
на преодоление которых у них уходит два часа, тогда как по узкоко-
лейной железной дороге они затрачивали около шести часов» , —  
говорится в документе, представленном в музее АУЖД. После рево-
люции строительство дороги продолжилось. В 1920 году началась 
прокладка 40-километровой линии от Алапаевска на Нейво-Шай-
танский завод, поскольку ходил сюда только гужевой транспорт. 

Сейчас Алапаевская узкоколейная железная дорога — самая 
длинная узкококолейка (с шириной колеи 750 миллиметров)  
на территории России. В 1965 году ее протяженность достигала мак-
симальных за всю историю 660 километров, сегодня — около двухсот. 
АУЖД — часть туристического «Императорского маршрута». Путе-
шественники могут проехать в маленьком вагончике по одной  
из самых уникальных узкоколеек мира и выпить чаю с бубликом, 
побывать в музее железной дороги, посетить места, связанные с ги-
белью членов императорского дома Романовых.  Фото: Елена Ельцова

750 мм

ширина колеи 
Алапаевской 
узкоколейки 

«Оживляя бетон  
и кирпич»
50 000 км2 

поверхностей 
превратили  

в арт-объекты 
художники 

«Стенограффии» 


